
2013 年 3 月，《郑州航空港经济综合
实验区发展规划》经国务院批复，这是全
国第一个上升为国家战略的航空港经济
发展先行区。

借助高台好腾飞。与航空港毗邻的
新郑，面对机遇，迅速提出了打造郑州航
空港经济综合实验区功能配套服务区的
发展思路。

新的形势催人奋进，新的使命光荣而
艰巨。建设郑州航空港经济综合实验区功
能配套服务区的美好蓝图已经绘就，各级
各部门必须凝心聚力，真抓实干，多谋落实
之策，多干落实之事，多求落实之效。唯有
真抓，才能直面问题攻坚克难；唯有实干，
才能实现腾飞的目标。

要真抓实干，就要在狠抓落实上下功
夫，不仅要干，更要干出成效。近年来，新
郑市坚持以真抓实干为要求，确立并深入
实施了“双融入、双承接”的发展战略，明
晰了“干什么、在哪儿干、干成什么目标”
的问题。在机遇与挑战面前，我们要付出
更大的努力，尤其广大党员干部要切实转
变作风，真抓实干推进各项工作的落实。

要真抓实干，必须贴近市情，把优势
做优，把优势做强。在已完成的《郑州航
空港经济综合实验区空间发展规划》所划
定的核心区内，有近200平方公里在目前
新郑的市域范围，可以说，新郑与综合实
验区地域相邻、人缘相亲、文化相融。我们
要牢牢把握这些优势，并要清醒地认识到
郑州航空港经济综合实验区在未来发展

中将会出现的产业配套服务短缺等问题，
从加速靠拢、无缝对接上着手，从配套服
务、生态宜居上下功夫，使新郑成为实
验区向西部和南部推进的战略纵深区、
空间拓展区，努力把功能配套服务区打
造成为实验区的空间拓展区、产业对接
带、休闲后花园。

要真抓实干，就要体察民情，尊重民
意，倾听民声。“空谈误国，实干兴邦”，
只有牢记这句话，摆正位置倾听民众的呼
声，与他们同呼吸共命运，它才不会成为
一句口号。目标再崇高，蓝图再美好，不
实干苦干，也只能是空头政治。一切问题
要在实干中才能解决，一切发展要在实干
中才能推进。
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重点项目建设巡礼

加强效能建设
促进项目发展

本报讯（记者 孙瑞 高凯 通讯员 薛冬）5 月 22 日，新
郑市召开第五十一次重大项目建设推进周例会。该市领
导张国宏、马国亮、孙淑芳、郭明熙、李颖军、王保军等出
席会议。

会议回顾了第五十次周例会所需解决的问题，
相关局委、乡镇负责人分别就工作落实情况进行汇
报和说明。会议还重点研究解决了和庄镇和龙湖镇
相关重大项目在推进中存在的困难和问题，并现场
协调各部门进行对接处理，要求对存在问题限期
解决。

该市领导指出，各部门要进一步加强机关效能建设，
提高工作效率，对之前周例会上审定的重大项目进行
再梳理、再落实，使项目建设有力推进；实行项目跟踪
督查，直到项目开工、建设、建成；各部门要解放思想，
提高效率，增强紧迫感，明确工作职责，抢抓有利时机，
加大工作推进力度，确保所有重大项目都能够尽快动工
建设。

华南城：“物流航母”蓄势待发
本报记者 刘佳美刘栓阳 文/图

5 月 24 日，上午 10 点，位于新郑市龙
湖镇的郑州华南城项目招商中心里，大厅
两侧的沙盘模型前人头攒动，前来咨询的
人络绎不绝。

“从早上工作到现在我连口水都没顾
上喝。”负责建材部的招商专员王俊伟额
头上渗着细细的汗珠，他说随着各交易广
场施工进度逐渐加快，这段时间前来咨询
和预定的人特别多，“平均每天能接待三
四十人，最多时候一天有七八十人！”而像
王俊伟这样的招商专员有近百人。

来招商中心进行咨询的姜宗省告诉
记者，他之前已经来这里看过两次了，这
次过来准备交定金。他说自己在郑州中
州机电城里有一个商铺，考虑到市场外迁
的趋势和政府对华南城的扶持力度，他对
这里的未来很有信心，“从长远的角度考
虑，这里肯定会形成大气候，所以要及早
过来下手‘抢铺’。”姜宗省说。

华南城招商中心的负责人告诉记者，
目前项目的招商形势喜人，仅去年 12 月
25日招商中心正式开放当天，就有上千人
缴纳商铺预约金，进行铺位预约登记。现在
5 个月过去了，招商中心共计接受商铺预
订2~3万个。其中，已经开盘的一号小商品
交易中心的9000个商铺已经预订完，马上
要开盘的建材市场商铺已预订3000多个，
五金机电部、副食部、汽摩配件等商铺也
已经接受预订1.4万多个。

距招商中心不远处，华南城项目的施
工现场，塔吊林立，机器轰鸣，一派热火朝
天的建设场面。郑州华南城常务副总经理
温国辉告诉记者，郑州华南城的推进速度，
是全国七个华南城中速度最快的，也是第
一个一次性开工面积最大的。目前一号交
易广场已于3月22日提前完成封顶，并于4
月 16 日开盘；四号精品交易区主体结构
基本封顶，已完成90%。“今年开工面积将
完成 300 万平方米以上，一号、四号、九号
交易广场完成竣工，部分市场还要开门试
营业。13万平方米货代、仓储区具备交付
使用条件，五号、六号、七号、八号广场实现
主体封顶。”温国辉信心满满地说。

在华南城项目建设快速推进的背后，
是新郑市委、市政府举全市之力共同努力
的结果。

华南城集团副总裁姜玲已经记不清
新郑市领导在他们的项目部召开过多少
次项目推进会了，最近的一次项目推进会
是在本月中旬，该市主要领导还亲自带队
到现场听汇报、看进度，就项目建设中需
要协调解决的问题进行现场答复，并提出

解决方案。
而项目签约前，新郑的干部熬夜制定

拆迁补偿方案，烈日下帮助群众搬迁，20
天完成了 3 个月的拆迁任务；项目签约
后，新郑市围绕华南城等重点项目每周召
开例会。新郑分包该项目的干部每天上
班前，先到华南城工地走一圈，随时发现
问题，解决问题。“新郑的干部就像一群

‘拼命三郎’。”姜玲这么评价。
未来，这座配套完善、超大规模的商

贸物流“巨型航母”的起航，也必将带动周
边群众的就业及休闲娱乐、餐饮、租赁等
行业的发展，对此，当地的群众更是充满
了期盼。

龙湖镇林锦店村村民郑建中是郑州
华南城项目的被拆迁户，他告诉记者，拆
迁后政府除了补偿两套房，一套可以用
来居住，另一套可以用来出租外，还能分
到 20 平方米商铺。“现在迫不及待想看
到华南城早日建成，到时候我们这儿肯
定聚人气、财气，收入也会更多！”郑建中
的眼中满是憧憬。

食品产业是沙澧大地上的一张亮丽名片，
漯河经济技术产业集聚区（也称“漯河经济技
术开发区”）就是这张名片上的核心板块。她
位于漯河市区东南部，是漯河市唯一的国家级
开发区。

前不久，在全省重点项目暨产业集聚区建
设工作会议上，漯河经济技术产业集聚区再
获全省“十强产业集聚区”殊荣。2010 年以
来，漯河经济技术产业集聚区连续三年获得
这一荣誉，而这在全省 180 多个产业集聚区
中仅有 3 家。

不仅如此，漯河经济技术产业集聚区还被
评为全国首家“中国食品安全标准化示范区”、

“国家(食品)新型工业化产业示范基地”、“外商
眼中的河南最佳投资园区”。并多次被表彰为
全省“对外开放先进开发区”、“十强产业集聚
区”、“省标准化行为良好企业示范园区”、“省
知识产权优势区域”。

名企名牌聚集
在漯河经济技术产业集聚区采访，让记者

印象最深刻的就是这里名企名牌聚集。一路
走来，记者看到以双汇、银鸽、中粮集团、可口
可乐、台湾旺旺、康师傅、华垦为代表的10余个
专业园区。

作为漯河市对外开放的窗口和名片，漯河
经济技术产业集聚区凭借良好的交通区位优势、
完善的基础设施和鲜明的产业特色，吸引了500
多家企业来此投资兴业，聚集了10余个专业园
区。辖区内以食品、高新技术、造纸、机械和商贸
物流为主导的优势产业集群日益壮大，正在成为
众多海内外客商投资中原的热土。

“目前我们有世界 500 强投资项目 15 个、

上市公司投资项目 26 家、食品类企业 400 多
家，其中规模以上 65 家，集聚区内可以说是名
企名牌聚集。”漯河经济技术产业集聚区相关
负责人告诉记者。

近年来，该集聚区把培大育强食品主导产
业作为发展的重点来抓，坚持以重点企业为依
托，致力做大做强，现已形成了较为完整的肉制
品、面制品、乳制品、生物功能和休闲食品、饮
料、果蔬加工和食品辅料等产业链。

规模做大了，更要提升水平，追求更大效
益。从2010年以来，为推动食品产业向高端化
发展，该集聚区又与中国食品协会合作，规划了

占地10平方公里的“中国食品百强工业园”，吸
纳食品界前100名的企业入驻。

发展活力无限
“我们公司的客户就在旁边，你们看，对面

是统一，旁边是可口可乐，还有双汇，跟我们都
是相邻建厂，这样就大大节省了企业的物流费
用，运输零成本。”嘉吉食品（漯河）有限公司项
目负责人李国权告诉记者。

在漯河经济技术产业集聚区，美国可口可
乐公司入驻后，通过龙头带动，先后吸引嘉吉、
华垦油脂、统一食品等配套企业到来，相邻建

厂，统一资源配置，上下游企业靠管道就串起
了一条产业链。

“主攻龙头企业、引进配套企业、形成产业
聚集”，通过“招一个，引一串，带一片”的连锁效
应，产业结构和层次愈加丰富，产品种类与规格
日趋多样，一个个产业链条激发出蓬勃活力。

按照“四集一转”的发展要求，漯河经济技
术产业集聚区紧紧围绕建设全市“产业发展
核心区、新型城镇化引领区、产城融合示范
区、改革创新先导区”的目标，以中国食品百
强工业园建设为抓手，突出招大引强，强化项
目带动，大力推进主导产业集群和产城加速
融合，集聚区建设取得了突出成效，已成为漯
河市招商引资的主平台之一和经济发展的重
要增长极。

（下转T2版）

漯河经济技术产业集聚区：

沙澧河畔的璀璨明珠
先进产业集聚区发展周边行报道组记者 赵地

省双拥工作检查组
到新郑检查验收

本报讯（记者 沈磊 高凯 通讯员 高灯明）5 月 23 日，
省军区政治部副主任黄为忠带领检查组到新郑，就创建
省级双拥模范城工作进行检查验收。该市领导王广国、
刘建武、汤晓义、苗瑞光、胡其宝、彭德成、赵建武等陪同。

近年来，新郑市坚持开展“双拥活动月”、领导干部
过军事日和军地联谊会等活动，累计组织较大规模的
双拥活动 50 多次，召开军地联谊会、常委议军会、双拥
现场会、座谈会等 60 多次，为部队解决疑难问题 20 多
件；深入开展军民共建，尽心尽力为驻军办实事，依法
维护军人军属的合法权益和全面落实各项双拥优抚安
置政策，双拥工作取得了丰硕成果。

黄为忠对新郑市扎实开展双拥工作给予充分肯定和
高度评价，并希望该市继续在双拥工作中打好基础，做好
工作，向着更好、更高的目标迈进。

省住建厅调研组调研新郑
国家智慧城市试点工作

本报讯（记者 刘佳美）5月22日，省住建厅科技处处
长张瑛带领调研组到新郑调研“以国家智慧城市试点推
进新型城镇化建设”工作。该市领导王保军、陈春环陪同。

通过座谈，张瑛对该市智慧城市试点工作表示肯定，
同时希望该市进一步加大智慧城市建设宣传力度，积极
探索投融资模式，加快建设实施速度，推动此项工作平
稳、有序进行，助力新型城镇化建设。

郑州市政府法制办领导
检查指导依法行政工作
本报讯（记者 赵丹 高凯 通讯员 乔静）5 月 21 日，郑

州市人民政府法制办主任张江涛到新郑检查指导依法行
政工作。新郑市领导孙淑芳陪同。

座谈会上，张江涛对该市依法行政工作取得的成就
表示肯定，并希望该市在下一步工作中，强化法治研究，
加强法制机构建设，将法治与效率有机结合起来，推动依
法行政工作再上新台阶。

故里经纬

在郑州华南城项目招商中心，前来咨询选购商铺的人络绎不绝。


